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2016.9.14 科研費獲得の方法とコツセミナー2016 
 
平成 28年 9月 14日に男女共同参画推進室では、研究国際部研究推進課と共催で、「科研

費獲得の方法とコツ」セミナー2016を開催しました。講師には、久留米大学分子生命科学
研究所教授の児島将康先生をお招きし、22名の参加者を得ました。 

 
初めに、執印太郎理事（研究・医療担

当）からご挨拶がありました。自身の研

究を分かりやすく相手にうったえかけ

るように申請書を書くのは難しいこと

です。ぜひとも、児島先生の素晴らしい

ご講演を聞いて科研費を獲得していた

だきたいと思います。 
 
 
 
 
 
次に男女共同参画

支援ステーション長

の 小島優子准教授

から「科研費と女性

研究者支援」につい

て説明しました。高

知大学では「女性研

究者研究活動支援事

業（連携型）」を実施

し、事業実施以前よ

りも女性研究者の科

研費採択率が上昇することを目標とし、将来的には男性研究者と同レベルになることを目

指しています。そのために、女性研究者の研究力向上のための取組を男女共同参画推進室

では行っています。 
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児島将康先生は、御著書『科研費獲得の方法とコツ』がベストセラーになりました。科

研費申請書の書き方について、実際の申請書を例にしながら、分かりやすくご講演いただ

きました。強調文字の使い方や、図の入れ方、各項目のポイントなど、申請書を作成する

際の実践的な話を聞くことが

できました。 
 参加者アンケートによれば、

回答者の全員（13人）が「と
ても役に立った」と回答し、

たいへん有益な講演会となり

ました。 
 
 
 

 

 

参加者からの感想 

 

・現在までに数回科学費申請を行ってきたが自分の申請書類のどこがいけなかったのか、

何が書けていなかったのかと反省した。今回のセミナーで学んだことを今回の申請書に活

かしたいと思う。大変勉強になりました。 
・具体的なお話で科研費書類作成のために大変役に立つと思います。ありがとうございま

した。 
・具体的で分かり易いご指示があった（良い例、不十分な例が見て分かる。）聞かなかった

人は損するかも。 
・具体的な例を引いて、詳細に項目にわたっての説明で大変わかりやすかったです。自身

が思っていたことと違っていたという発見も多く、目からウロコの話も結構ありました。

今からすぐ役立つ話でとても有難いです。 
・昨年も聴講させていただいたが、今回も大変参考になった。特にフォントの調節など、

あまり話題に上がらないが、とても重要な点など、ぜひ実施していきたいと思う。  
・申請書の書き方の具体的なアドバイスが良かった。 
・ありがとうございました。とても参考になりました。 
・科研費申請書の正しい書き方は理解しているが、さらに採択されるためにコツが盛りだ

くさんで大変ためになった。 
・大変勉強になりました。ありがとうございました。文系の科研についても、今度はご講

演願えればと思います。 


